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阿智村教育委員会 平成 30年 4月 定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 30年 4月 12日(木)  午後 1時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村保健センター 集会室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：塚田紀昭 

委員：熊谷紀夫  委員：原彰彦  委員：熊谷 歩 

 

【事務局】 

教育次長：熊谷修一（全体進行） 

公民館兼社会教育係長：石原哲成  

子育て支援室長：島岡佐喜子 学校教育係：村田浩一 

学校教育専門主事：羽生武彦 

（欠席者 保育園長：原 満 学校給食係長：佐藤卓郎）  

 

１ 教育長あいさつ 

（1） 英語教育実施状況調査について 

   2013年、政府はグローバル化に対応した英語教育の充実策として、2017年度

までに、中学３年生は英検３級程度以上、高校３年生は英検準２級程度以上各々

50％達成を目標としたが、結果的には目標は達成できなかった。中学は 40.7％、

高校は 39.3％。長野県は全国平均を下回って中学校で 38％という数字だった。

福井県は英語の授業は英語で進めているため全国最高値を示しているが、飯伊

では日本語で補足しながら授業を進めることが多い。 

   今春高校に入学した生徒が３年生になる時から大学入学共通試験が始まる。

英語の試験の５割は民間の検定試験を活用する。「話す」「聞く」能力が重視さ

れる。市町村教委はどうしても義務教育の９年間が主体となるが、小・中・高・

大学までの接続性、連続性の認識が必要。発達段階に応じた連続的指導の中で

語学力を高めていかないと効果は出にくい。今からしっかりとした対策が必要

となる。 

村内外国語活動担当者会で周知を図りたい。 

（2） 放課後学習支援員のあり方について 

現在、支援員は第一小では５・６年の希望者に学習を、第二小・第三小では１・

２年生に学習習慣の指導をしている。教育委員会では小学校高学年から若駒アカ

デミーへと接続する学習体系を考えている。今後、実情を把握し、学校の考え方

も聞きながら学習支援員の有効活用を検討していく。 

（3） 海外研修事業について 
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本年度から募集対象を中学生から高校生にまでに拡大した。昨日の説明会

には４名が出席している。最少催行人員は１０人なので実施できるように

募集に努めたい。 

（原委員） 

  放課後学習教室、若駒アカデミーも含めて本来、学習習慣は学校がすべきこと。

先生たちはどのように思っているか。あちっ子ライフとの絡みは。 

（教育長） 

  それらを含めて、今後考えを聞き取りたい。 

（原委員） 

  うまく学校と絡み合っていけばよい。 

（塚田委員） 

  改善案はいつ頃になるか。 

（教育長） 

  改善の必要があれば、できるだけ早期に行いたい。 

（塚田委員） 

  配置当初は低学年で学習が身につかないものを何とかしようと、１,２年生を対

象に始めたもの。今聞くと学校によって内容が変わっている。小さい時に勉強

が嫌になるとそのままになってしまう。どこにポイントをおくか。それを考え

てほしい。いろいろ考えながら。 

（原委員） 

村田主事は都会からきてどう思うか。 

（村田主事） 

  低学年などで駄目になると、手遅れではないが厳しいところがある。低学年の

段階から意欲を高めたりすることが必要。基礎が出来ていないと、高学年に進

んでから大変である。 

（原委員） 

  家庭学習の充実に力を入れていくべき。そのためには先生への支援も必要。 

（教育長） 

  学習支援員を配置してしばらく経過しているので、実情を聞きながら検討して

いきたい。 

 

３ 協議事項 

（1） 平成 30年度阿智村教育員会教育方針について 

学校教育係長の説明 

 （熊谷紀夫委員） 

   「子育て文化の継承」とは何か。地域のものを大事にしていくこととは具体

的何か。 

 （塚田委員） 

   各地域に子供を育てていく独自の伝統がある。昔から大事にしていたものを
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これからも大事にしていくということがベースにあった。 

 （原委員）  

   学校教育方針の中の「阿智の山野に根ざした丈夫でたくましい子どもを育て

る。」これに関する具体的なものはあるか。 

 （塚田委員） 

   ここでの具体性はない。パソコンやゲームだけでなく元気に逞しく生活して

ほしいとの思い。 

 （熊谷紀夫委員） 

   学校それぞれの特色があるので、それを取り入れていくことが必要。 

 （塚田委員） 

   いろいろな意見はあるがこの内容でよいか。文言の修正はなしということで

よいか。 

   ・承認 

 （2）地区公民館主事の任命について 

   ・社会教育・公民館係長の説明 

   ・承認 

（3）学校評議員の任命について（阿智第三小学校分） 

・学校教育係長の説明 

第三小の学校評議員は本年度のみ。来年度は学校運営協議会委員を検討して

いる。 

・承認 

（4）総合教育会議について 

   ・協議内容「阿智村第６次総合計画」「平成 30年度教育委員会関係主要事業」 

   ・承認 

 （5）その他 

  ・小中学校儀式における対応について 

   校長会における見解と同一。  

         

３ 報告・連絡事項 

（１）各係からの報告 

    ・「駒つなぎの桜」水張りの実施について（社会教育係） 

（２）5月定例教育委員会の開催日について 

  ・5月 10日（木）午後 2時 30分  

（３）その他 

 

（閉会 午後 2 時 50 分） 


